



Compartir



# Enemigo interno

Las posiciones de los dos sectores reflejan muy bien la configuración de la coalición de gobierno.

RELACIONADOS: GUSTAVO PETRO | PROPUESTAS DE PETRO | COALICIÓN DE GOBIERNO | PROYECTOS DE GOBIERNO

**GUSTAVO DUNCAN**

08 de noviembre 2022, 08:00 P. M.



Compartir

**H**éctor Riveros y otros analistas han llamado la atención en un punto importante: las críticas contra los cambios en las políticas propuestas por el gobierno de Petro, no pueden estar basadas en el hecho de ser de izquierda. (También le puede interesar: [Educación a cambio de coca](#))

## Más de Gustavo Duncan

OCTUBRE 25 DE 2022

### Educación a cambio de coca

Es probable que esta sea la mejor alternativa de sustitución.

OCTUBRE 11 DE 2022

SEPTIEMBRE 27 DE 2022

### Un poco de prudencia

El cese bilateral debe estar condicionado a avances muy significativos en los acuerdos.

SEPTIEMBRE 13 DE 2022

### Nostalgia e indulgencia

En vez de sentir nostalgia por los viejos partidos, deberíamos comprender la nueva dinámica política

AGOSTO 30 DE 2022

### Diálogos vinculantes

Definir desde ya la forma de los diálogos territoriales es un debate urgente para la democracia.

## Temas relacionados

COP 27 09:41 P. M.

**La puja por el cambio climático entre países pobres y ricos que marca la COP27**



GOBIERNO 09:29 P. M.

**PREMIUM Comida y salud, prioridades para el gobierno Petro en la emergencia por lluvias**



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

[VER MÁS COLUMNAS](#)

Hay, además, razones más pragmáticas para orientar las críticas de manera distinta a la naturaleza ideológica del cambio de política. Petro ha sido prolífico en los discursos que proponen un nuevo modelo de sociedad: más equitativa, con menos pobreza, en paz total, organizada para aliviar los efectos del cambio climático, con un papel más comprometido del Estado en la atención social y en la regulación de los mercados, etc. Son propósitos con los que, en muchos casos, la mayoría de las personas estarían de acuerdo.

Las discrepancias provienen de otra faceta del discurso. La de las propuestas para alcanzar esa sociedad. El Gobierno pareciera estar partido en dos. Está un sector orientado por el activismo ideológico que confunde los fines con los medios, que a ratos piensa que la razón moral de sus propuestas está por encima de cualquier debate y que, por consiguiente, lanza al aire políticas que pueden llevar a salidas diametralmente opuestas a los cambios deseados.

De este sector salen propuestas como la de suspender las exploraciones de

combustibles fósiles, importar gas de Venezuela, promocionar acuerdos de cese del fuego sin haberlos firmado, dismantelar las EPS, transferir los ahorros pensionales al Estado, entre otras. Son propuestas que en la práctica se estrellan con la realidad, que son inviables e inconvenientes en el mediano plazo para construir la sociedad soñada.

Petro mismo les da vuelo a iniciativas así al pretender, por ejemplo, que con dejar de producir petróleo es suficiente para que los combustibles fósiles no sigan siendo utilizados en el país. La única diferencia es que la gasolina sería importada a precios más caros.

Y está otro sector que intenta ponerles límites a la inviabilidad y la inconveniencia de las propuestas anteriores. Tiene un compromiso de cambio con el país que propone Petro, pero al mismo tiempo tiene reparos con la formulación puramente ideologizada de las propuestas de cambio. Roy Barreras, desde el Senado, y José Antonio Ocampo, desde el Ministerio de Hacienda, son dos casos muy representativos de este sector que han balanceado políticas como las de la explotación de petróleo y carbón para poder mantener la estabilidad macroeconómica.

“

**Tiene más sentido señalar qué tan viables son las políticas en sí que si son inviables por el solo hecho de ser de izquierda.**



”

Las posiciones de los dos sectores reflejan muy bien la configuración de la coalición de gobierno. Por un lado, los activistas del progresismo, y por el otro, los políticos profesionales y los tecnócratas de izquierda. De los segundos depende que el rumbo del Gobierno no se encauce hacia una aplicación dogmática de políticas voluntaristas que, en vez de consolidar cambios hacia la izquierda, agravarían los problemas sociales y llevarían a un cuestionamiento de las capacidades de gestión del Gobierno. Un dilema que, de seguro, a Petro ya lo debe de tener preocupado. Cuando habló de los “enemigos internos” de fondo hacía alusión a la incapacidad de la burocracia profunda del Estado que no lo deja materializar la sociedad soñada.

En realidad, el problema está en que las propuestas del Gobierno tienen graves deficiencias de gestión desde su propio diseño y desde la experiencia de los ministros para aterrizarlas en transformaciones concretas de la realidad. De allí que tenga más sentido que los analistas se centren más en señalar qué tan viables son las iniciativas de gobierno para ejecutar cambios de política que si en si las políticas son inviables por el solo hecho de ser de izquierda.

GUSTAVO DUNCAN

[\(Lea todas las columnas de Gustavo Duncan en EL TIEMPO, aquí\)](#)



GUSTAVO DUNCAN  
08 de noviembre 2022, 08:00 P. M.  
[@gusduncan](#)



Compartir

## Otros opinan



Alfonso Gómez Méndez

### Treinta y siete años después

Para que la reconciliación sea total debe saberse la verdad, no solo del lado militar sino del M-19.

### Petro, al tablero

Desde el primer minuto de su posesión ninguna movida se ha salvado de un riguroso escrutinio.



Gustavo Duncan

### Enemigo interno

Las posiciones de los dos sectores reflejan muy bien la configuración de la coalición de gobierno.



Vladdo

## Descubre noticias para ti



MUJERES

NOV. 08 DE 2022

**Cejas: ¿cuáles son los riesgos de la micropigmentación y el 'microblading'?**



EEUU

NOV. 08 DE 2022

**Elecciones en EE. UU.: Trump se lleva un 'golpe' electoral en Pensilvania**



SALUD

NOV. 08 DE 2022

**'Perro del infierno' los síntomas de la variante del covid**

## Empodera tu conocimiento



AVIANCA 11:00 P. M.

**Aerolíneas Viva Air y Avianca insistirán en su integración empresarial**



GOBIERNO 09:19 P. M.

**PREMIUM Comida y salud, prioridades para el gobierno Petro en la emergencia por lluvias**



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

POLICÍA DE CALI

05:00 A. M.

**Patrullero de Policía en espera de atención de urgencia en Cali**

Preocupación por estado de salud del uniformado llegó a Defensoría del ...



BARRANQUILLA 12:00 A. M.

**El cruel engaño que dio pie a un exitoso emprendimiento en Barranquilla**



HIDROITUANGO 12:00 A. M.

**Hidroituango: en La Mojana exigen planes de contingencia aguas abajo**



CANDELARIA 04:50 A. M.

**Video de atracador cuando dispara a un ...**



## Mujer, a tu vez de reja de negocio

La víctima atendía un local cuando apareció un hombre armado que le di...



MUJERES INDÍGENAS 12:00 A. M.

## La rebelión de las indígenas del norte del Cauca



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**



**EL TIEMPO**

COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:

